
月・日
(予定)

NO 議　員　名
質 問
時 間

頁

１ 清 風 会 代表 椎 名 幸 雄 ６０分 １

２ 公 明 党 代表 木 村 得 道 ５０分 ３

３ あ び こ 未 来 代表 飯 塚 誠 ６０分 ４

４ 我 孫 子 政 策 倶 楽 部 代表 芹 澤 正 子 ５０分 ５

５ 市 民 フ ォ ー ラ ム 代表 佐 々 木 豊 治 ５０分 ６

６ 日 本 共 産 党 代表 岩 井 康 ４０分 ７

７ 会派に所属していない議員 深 井 優 也 ３０分 ８

８ 日 本 共 産 党 船 橋 優 ３０分 ９

９ 会派に所属していない議員 海 津 に い な ３０分 １０

１０ 会派に所属していない議員 西 川 佳 克 ３０分 １１

１１ 公 明 党 島 田 安 子 ３０分 １２

１２ 公 明 党 山 下 佳 代 ３０分 １３

１３ 我 孫 子 政 策 倶 楽 部 芝 田 真 代 ３０分 １４

●質問方式は全て一問一答です。

●一問一答での質問の区切りは　　 　で表示しています。

●質問時間は申し合わせにより定められており、答弁の時間は含みません。

※傍聴の際は裏表紙の注意事項を御覧頂き、他の傍聴者の御迷惑とならないようお願いします。

３．１
（金）

一　般　質　問　要　項

令和６年第１回定例会

会　　　派　　　名

２．２８
（水）

２．２９
（木）



代表質問 【一問一答】　　  清 　風　 会　　     椎　名　幸　雄　議員

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 中期財政計画より歳入について 　市　　　長

財政行政について ア. 個人市民税について （部　　　長）

イ. 法人市民税について

ウ. 固定資産税・都市計画税について

エ. 軽自動車税について

オ. 今後の歳入の見通しについて

(2) 財政調整基金について

ア. 今後の見通しについて

(3) 公共施設等総合管理計画より

ア. 公共施設管理より、自然体推計及び対策反映

推計とは

イ. 有形固定資産減価償却率の推移の対応につい

て

(4) 地方債借入残高の推移

ア． 地方債借入残高の推移見込みについて

大綱２ (1) 小中一貫教育について 　市　　　長

教育行政について ア. これまでの歩みと成果について （教　育　長）

イ. 「つなぐ」について （部　　　長）

ウ. 目指す一貫教育について

(2) 小学校高学年教科担任制について

ア. 小学校高学年教科担任制について

(3) 我孫子市の小中一貫校について

ア. 市長の意欲をお聞かせ下さい

(4) 手賀沼一周女子中学生駅伝大会の実現を

ア. 頑張っている子ども達への支援を

イ. 手賀沼一周女子中学駅伝の開催実現を

要　　　　旨

－１－
（2ページへ続く）



（1ページからの続き）

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱３ (1) 介護老人福祉施設について 　市　　　長

福祉・市民行政 ア. 「第９期介護保険事業計画」はあるのか （部　　　長）

について

(2) 介護保険について

ア. 介護予防サービスの内容と費用負担について

イ. 生活環境を整えるサービス内容と費用負担に

ついて

(3) 運転免許証自主返納について

ア. 高齢者の物損、人身事故件数について

イ. 電動アシスト付４（３）輪自転車への支援に

ついて

ウ. 運転免許証自主返納者の人数及び優遇制度利

用者数

大綱４ (1) 千葉北西連絡道路について 　市　　　長

都市行政について ア. 令和６年２月１９日の検討会について （部　　　長）

イ. 千葉北西連絡道路に積極的な関わりを

大綱５ (1) 新嘗祭の「献穀」について 　市　　　長

農業行政について ア. 「献穀」のための努力について （部　　　長）

イ. 我孫子産お米のブランド化について

　 ウ. 販売状況について

　 　 　

　 　

要　　　　旨

－２－



　代表質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 地域防災力の強化と災害対策について 　市　　　長

市民生活行政 ア. 自主防災組織の結成と活動促進について （部　　　長）

イ. 未結成地域や活動停止中の地域への対応策に

　 ついて

ウ. 今後の自主防災組織の活動促進について

エ. 情報提供の工夫について

(2) 水害における被災家屋認定調査の官民連携の

推進について

ア. 被災認定調査の実施体制について

イ. 民間との連携による罹災証明書の発行につい

て

　 ウ. 認定方法の見直しについて 　

エ. 民間との連携の手法について

大綱２ (1) 「認知症基本法」とその取り組みについて 　市　　　長

健康福祉行政 ア. 「共生社会の実現を推進するための認知症基 （部　　　長）

　 本法」について

イ. 広報活動について

ウ. 教育環境の整備について

エ. 気軽にできる認知症のチェックについて

　

大綱３ (1) 不登校児童生徒の支援について 　市　　　長

教育福祉行政 ア. 魅力ある学校づくりについて （教　育　長）

イ. 不登校児童生徒に対する効果的な支援の推進 （部　　　長）

　 について

ウ. 教育相談体制の充実および教育支援センター

の機能強化について

(2) 教職員の負担軽減策について

ア. 教職員の健康面のケアについて

イ. メンタルヘルスケアについて

ウ. 部活動の地域移行について

エ. コミュニティスクールについて

【一問一答】　　  公　 明　 党　    　 木　村　得　道　議員

要　　　　旨

－３－



代表質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 農産物直売所アンテナショップ跡地の利用 　市　　　長

手賀沼観光施設 ア. 手賀沼観光施設誘導方針の見直しと実現性 （部　　　長）

誘導方針 イ. 我孫子新田地区の地区計画について

(2) 公園坂通りのまちづくり

ア. 暫定整備の進捗状況

イ. 無電柱化について

大綱２ (1) 住宅取得補助 　市　　　長

人口誘導 (2) 五本松運動公園サッカー・ラグビー場 （教　育　長）

ア. 基本計画中間報告について （部　　　長）

イ. サッカー・ラグビー等基本機能以外の整備

(3) 公園の施設整備

大綱３ (1) 長欠生徒児童対策 　市　　　長

教育現場 ア. 長欠生徒児童数について （教　育　長）

イ. 今まで行ってきた教育相談 （部　　　長）

ウ. 教育支援センター

エ. 心理相談員の確保

(2) 久寺家中学校外壁モルタル落下

ア. 事故の詳細とその対処

イ. 市内学校校舎等安全性調査

大綱４ (1) 市とＪＲとの使用貸借契約と管理契約 　市　　　長

駅エスカレーター・ （部　　　長）

エレベーター及び

自由通路

大綱５ (1) 投票率の下落とその対処及び選挙管理委員会 　市　　　長

各種選挙の投票率 の認識 （部　　　長）

について （選管事務局長）

【一問一答】　 　あ び こ 未 来　 　   飯　塚　　　誠　議員

要　　　　旨

－４－



　代表質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 男女共同参画プラン。誰もが生き生きと活躍 　市　　　長

総務行政 できる社会のプランを作る時期か？ （部　　　長）

ア. 生理の貧困。災害時の備蓄も含め、予算の増

額を

大綱２ (1) 災害対策（水害・地震災害・土砂災害） 　市　　　長

環境・都市関連 ア. 災害対策基本法に我孫子市は適合している （部　　　長）

か？開設の確認をしていて避難行動が遅れる

リスクは？確認したとどのように市民に知ら

せるのか？市ＨＰの緊急避難場所は久寺家中

と電研。充分か？

　 イ. 治水対策。排水区で、これまで未着手の幾つ 　

　 かの予定を問う。後田樋管に向け、分離する

管の予定は

ウ. 地震対策・土砂対策。大地震に備えて現状を

再確認。災害弱者。避難行動要支援者は誰が

助けるのか。病院前テントの医薬品等は。避

難所・福祉避難所の備蓄品等。広域停電時の

バッテリーの補充

大綱３ (1) 高齢者の保健福祉 　市　　　長

福祉行政 ア. 高齢者等が住み慣れた場所で安心して暮らせ （部　　　長）

る地域。介護保険法のあと市内５つの地域包

括支援センター（なんでも相談室）につい

て。皆感謝している、出前講座も頼める、存

在を知らない人が半分近く。定期的に広報あ

びこで、案内を掲載して頂きたい

イ. 高齢者が歩けなくなるのはなぜか。下肢筋力

の衰えではなく、歩き方を忘れたからなので

す。ポラリスという大阪の（自立支援介護）

の取組を紹介。歩くことが生活の基盤。寝た

きりだった人や車椅子だった人が歩けるよう

になる。基本は、水分・栄養・排泄・運動・

減薬の５つ。介護度改善が４割。どうやって

要介護高齢者を元気にするのか。２０２３年

東京都２億円導入。浦安市も導入。我孫子市

も是非検討を

【一問一答】　 　我孫子政策倶楽部　 　 芹　澤　正　子　議員

要　　　　旨

－５－



　代表質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 我孫子市の人口減少について 　市　　　長

人口減少時代でも ア. 東葛６市の中で突出している人口減少につい （部　　　長）

地域の未来に て

「希望」を持てる イ. 本市における外国人人口増減の影響について

まちに ウ. 市の人口構成の変化による市への影響と課題

について

(2) 「地域の希望」を育むために

ア. 成田線の、（仮称）羽田空港アクセス線への

乗り入れについて

大綱２ (1) 我孫子市の空き家対策について 　市　　　長

我孫子市空き家対策 （部　　　長）

大綱３ (1) 本市の児童・生徒のいじめの現状について 　市　　　長

教育行政 （教　育　長）

(2) 本市の不登校の子ども達の現状について （部　　　長）

大綱４ (1) 障がいのある人への虐待防止について 　市　　　長

福祉行政 （部　　　長）

(2) 自殺対策について

　

大綱５ (1) 電話による市民のオレオレ詐欺被害の対策と 　市　　　長

電話による 対応について （部　　　長）

市民のオレオレ詐欺

の対策と対応

について

【一問一答】　 　市民フォーラム    　　佐々木　豊　治　議員

要　　　　旨

－６－



　代表質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 情報関連について。「防災ラジオ」につい 　市　　　長

防災対策（能登半島 　 て、再々の検討と早急に具体的な実施を （副　市　長）

地震から） 　 （部　　　長）

(2) 防災備品について市内全域と庁内の保管場所

・数と内容について

(3) 生活必需品の備蓄の状況は

(4) 一般市民の防災訓練について

(5) 警察・消防・自衛隊との防災に関する連携に

ついて

大綱２ (1) 太陽光発電など、当面検討可能な公共施設 　市　　　長

自然エネルギーの （避難所対象）の数と具体的な計画について （部　　　長）

有効活用について

　

大綱３ (1) 我孫子市庁舎は洋式トイレが極めて少なく、 　市　　　長

我孫子市庁舎の 来庁者から何とかならないかと言われていま （部　　　長）

施設改善について す。全館の和洋トイレの状況と、洋式に変え

　 　 る計画があれば具体的にお知らせください 　　

　 　

　 (2) 身体障がい者の方が議会傍聴をするのには、

極めて困難な状況となっています。開かれた

　 議会ということから、改善の計画はあります

か

　

(3) エレベーターは西別館のみとなっています

が、他について、高齢者・身体障がい者対策

としての計画はありますか

【一問一答】　 　日 本 共 産 党　　 　 岩　井　　　康　議員

要　　　　旨

－７－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 「おむつ無料定期便」の設置 　市　　　長

子育て支援 （部　　　長）

(2) 「送迎保育ステーション」の設置

(3) 保育士の待遇改善

(4) 子育て支援団体への補助

(5) 子育てボランティア促進

大綱２ (1) プログラミング教育 　市　　　長

教育の充実 （教　育　長）

（部　　　長）

大綱３ (1) 農作物のアピール 　市　　　長

農業の採算化 （部　　　長）

大綱４ (1) 個人事業主の促進 　市　　　長

新事業の創出 （部　　　長）

(2) 名産品の創出

【一問一答】 会派に所属していない議員　深　井　優　也　議員

要　　　　旨

－８－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 市内の建物におけるアスベストの使用状況の 　市　　　長

市内建物の 市の認識について （部　　　長）

アスベスト対策

について

(2) アスベスト調査等に係る助成金の創設につい

て

(3) 石綿障害予防規則の改正後の工事の監視体制

の強化について

【一問一答】　 　日 本 共 産 党　　 　 船　橋　　　優　議員

要　　　　旨

－９－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 市民の認識、関心（不安への対処） 　市　　　長

我孫子の水道、 （水 道 局 長）

有機フッ素化合物 (2) テフロン加工について （部　　　長）

（ＰＦＡＳ）の影響

(3) ＰＦＡＳの検査はいつから、どのように行っ

ているか

(4) 飲料水井戸の調査はどのように行っているか

(5) 市内での使用していた可能性は

大綱２ (1) 旧焼却炉の検証 　市　　　長

ごみ処理施設の更新 （部　　　長）

(2) 新クリーンセンターの今後

(3) ごみの変容

大綱３ (1) 文化の再生をする 　市　　　長

文化を育む （教　育　長）

まちづくり （部　　　長）

【一問一答】 会派に所属していない議員  海　津　にいな　議員

要　　　　旨

－１０－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 災害応急活動体制における設置・配備と動員 　市　　　長

我孫子市 について （部　　　長）

地域防災計画・ ア. 災害警戒本部と災害対策本部の過去２０年間

災害対応について の設置数

イ. 災害発生時の職員の動員数、配置場所と方法

(2) 避難・避難所・支援について

ア. 避難指示等発令の避難行動要支援者の把握と

対応

イ. 外国人に対する支援と災害時の情報伝達方法

と対応

(3) 災害時における安否不明確認について

大綱２ (1) 現状と課題 　市　　　長

外国人に関する ア. 外国人人口の増加傾向の要因と対応 （教　育　長）

動向と実態について イ. 行政サービスや相談窓口での課題 （部　　　長）

ウ. 帰国・外国人児童生徒への教育支援体制の現

状と課題

大綱３ (1) 第２次心も身体も健康プラン１０年計画の最 　市　　　長

第３次心も身体も 終アンケート結果と分析 （部　　　長）

健康プランについて (2) エビデンスに基づいた健康寿命延伸の計画推

進

(3) きらめきデイサービスの取り組みの現状と課

題

大綱４ (1) 過去３年間の熱中症患者搬送者数 　市　　　長

熱中症対策について (2) 熱中症患者軽減のための取り組みと対策 （消　防　長）

(3) 熱中症予防対策とクーリングシェルター設置 （部　　　長）

【一問一答】 会派に所属していない議員　西　川　佳　克　議員

要　　　　旨

－１１－



　個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 地域共生社会の実現に向けた重層的支援体制 　市　　　長

福祉・教育・ 整備事業の推進について （教　育　長）

子ども行政 ア. 本市の描いている「地域共生社会」について （部　　　長）

　 　

イ. 本市の現時点における「重層的支援体制整備

事業」の取り組みについて

ウ. 本市の現在の体制での研修や人材確保につい

　 て

エ. 本市のアウトリーチの取り組みについて

　 オ. 相談室の機能の拡充について 　

(2) ヤングケアラーについて

ア. 本市のヤングケアラーの実態、状況把握につ

　 いて 　

　 　

イ. 「ヤングケアラー」研修を行った経緯や研修

の実施状況、今後の取り組みについて

ウ. 本市のピアサポート支援について

エ. 本市のＬＩＮＥ活用取り組みについて

　 　

オ. ヤングケアラーコーディネーター配置につい

　 て

　 　

　

【一問一答】　　  公 　明　 党　　     島　田　安　子　議員

要　　　　旨

－１２－



　個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 今後の少子化対策について 　市　　　長

福祉・子ども行政 ア. 婚活イベント等で成婚までの件数、定住数に （部　　　長）

　 ついて

イ. 婚活イベント等で成婚後の定住化に向けた取

組みについて

ウ. 婚活イベント等の現状と課題について

エ. 少子化対策の位置づけと今後の取組みについ

て

(2) こども家庭庁の創設と子育て支援について

ア. 本市の伴走型支援の取組みについて

イ. 少子化対策、子育て支援の具体的な支援、今

後の取組みについて

(3) 保育園等の手ぶら登園、紙おむつサブスクに

ついて

ア. 本市の紙おむつサブスクの見解について

イ. 紙おむつサブスク導入実施の課題と取組みに

ついて

大綱２ (1) 子どもを守るＡＩペアレントコントロールア 　市　　　長

教育行政 プリの活用について （教　育　長）

ア. 子どもを守るアプリ「コドマモ」の周知・啓 （部　　　長）

発について

イ. 学校配布の学習用タブレット端末に「コドマ

モ」アプリのインストールの見解について

【一問一答】　　  公　 明　 党　    　 山　下　佳　代　議員

要　　　　旨

－１３－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 災害緊急時の情報発信について 　市　　　長

災害時、市から発信 （部　　　長）

されるＳＮＳの (2) 現場とＳＮＳの連携、その対策について

連携体制について

(3) 新設された我孫子警察のＳＮＳとの取り組み

について

(4) 祝日－土日の災害に対する今後の対策につい

て

大綱２ (1) 利用可能施設の把握 　市　　　長

市内視覚障がい者 （部　　　長）

同行援護の (2) 利用者推定人数、対応ガイドヘルパーの把握

キャンセル料

について (3) ガイドヘルパーの増員について

(4) 利用者の外出の需要について

大綱３ (1) 市内公園管理について 　市　　　長

市内公園等の （部　　　長）

遊具設置について (2) 安全面の把握

(3) 次世代の公園のあり方について

(4) 近隣の意見の反映について

大綱４ (1) インターネット投票について 　市　　　長

選挙に関する （部　　　長）

アンケートについて (2) 東葛地区選挙管理委員会連絡協議会について （選管事務局長）

(3) 今後の広報活動について

【一問一答】　 　我孫子政策倶楽部　 　 芝　田　真　代　議員

要　　　　旨

－１４－


